

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 21 de agosto de 1916

Núm. 374

## EL NUEVO JUZGADO

El proyecto introducido en la Cámara por varios diputados para crear un nuevo Juzgado en Puntarenas, dividiendo así el ramo civil del penal, fué sancionado sin variante alguna por el Poder ejecutivo, convirtiéndose en ley de la República.

Se ha fijado la fecha de 16 de setiembre entrante para que el nuevo despacho se abra al servicio público, porque los emolumentos de las personas que sirvan los puestos de la nueva oficina, serán tomados de la partida asignada al Juzgado segundo de lo Contencioso Administrativo que será clausurado el 15 del mismo setiembre, según decreto del Ejecutivo.

Ya hemos expuesto en artículos anteriores los beneficios que reportará a Puntarenas la división del Juzgado para que lo reportamos ahora, y sólo falta que la Corte Suprema de justicia sepa escoger la persona que sirva el cargo y dote la oficina de un personal apto.

Aquí, en Puntarenas, reside hace muchos años un abogado competente que ha desempeñado satisfactoriamente la Judicatura mixta, y cuyos conocimientos en Derecho unidos a su actividad y honradez, lo hacen acreedor al nombramiento de juez. Nos referimos al señor licenciado don Juan Manuel Rodríguez Solera, quien accidentalmente sirve el Juzgado de primera instancia, por habersele concedido licencia al juez titular don Emiliano Odio.

El señor Rodríguez al frente del nuevo Juzgado sería suficiente garantía de la buena marcha de los asuntos.

Según la prensa josefina, la Corte Suprema de Justicia ya designó la persona que debiera servir el nuevo Juzgado, al señor don Luis Fernández, de quien dice "La Información" que cuenta en Puntarenas con muchas simpatías, pero la verdad es que nosotros no conocemos a ese señor Fernández, a no ser que se trate de un «lapsus» y se refiera al licenciado don Juan Manuel, en cuyo caso estamos de acuerdo.

Por de pronto, con la creación del nuevo Juzgado queda llenada una necesidad, de lo que debemos estar satisfechos, batiendo palmas a los diputados autores del proyecto y al Ejecutivo por haberlo sancionado.

## DE NICARAGUA.

### Broma diplomática

(De "El Comercio".)

En la tarde del día en que sus amigos fueron a cumplimentar al Presidente Díaz con motivo de su cumpleaños, y después del saludo del destacamento de marinos del campo de Marte, se hallaban en el salón de recepciones de la Número Uno: el señor Presidente y los señores Ministro americano doctor Jefferson, Ministros de Honduras y Costa Rica, señores López Padilla y Cabezas Gómez, general Emiliano Chamorro, doctor Carlos Cuadra Pasos, doctor Máximo H. Zepeda, don José León Zelaya, don José María Siero, don César Pasos y don Héctor Arana.

Entre los doctores Zepeda y Cuadra Pasos y el general Chamorro empezaron a cruzarse bromas relativas al problema electoral en que figuran, como se sabe, las candidaturas de los dos últimos.

Atento a esas bromas permanecía Mr. Jefferson, buscando el momento de lanzar las suyas.

Ese momento llegó, y dirigiéndose en inglés al Presidente Díaz, le dijo:

—Me parece que hoy día de su cumpleaños en que todos sus amigos como el general Chamorro y el doctor Cuadra Pasos vienen a cumplimentarlo y a rodearlo como amigos de usted, ningún presente mejor podrían ofrecerle que la renuncia de sus candidatu-

ras en favor de usted, para que continúe en la Presidencia.

Los conocedores del inglés que entendieron las palabras de Mr. Jefferson, se quedaron mirando, como sorprendidos de unos a otros de aquella broma tan inesperada.

El presidente inmediatamente vertió las palabras al español, diciendo a los concurrentes: "El doctor Jefferson dice tal y cual cosa..."

Entonces el doctor Cuadra Pasos, siguiendo el hilo de la broma, se levantó y dijo: "Con gusto, señor Ministro, retiro desde ahora mi candidatura y proclamo la del Presidente Díaz. Supongo que el general Chamorro no tendrá inconveniente en hacer lo mismo, ya que es tan amigo como yo de don Adolfo Díaz. Propongo que se tome en serio la insinuación y que firmemos aquí mismo un documento".

El general Chamorro repuso: "Supongo que se trata de una simple broma del señor Ministro. ¿No es así, Mr. Jefferson?"

El señor Presidente dió por terminado el asunto, ratificando que todo aquello era simple broma o pasatiempo.

Ayer en la mañana vimos al Ministro americano y le preguntamos si era cierto lo anteriormente relacionado, y nos contestó:

—Es verdad. Solamente que aquello fué... fué... ¿cómo se dice? —nos preguntó.

—Una broma, Mr. Jefferson?

—Eso; una broma. Nada en serio.

## Gravedad

El estimable caballero don Miguel H. Céspedes sigue en tal estado de gravedad que se teme un fatal desenlace de un momento a otro.

Esta tarde la pasó sin conocimiento.

Hacemos votos porque la ciencia unida a los cuidados de la familia logren arrancar la vida del caballero anciano a las garras de la muerte.

## Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

## Ese reloj público!

Si ha de servir para algo, que haya cuidado de que marque siempre la misma hora del Correo. El reloj de la iglesia camina a la zaga, con 15 minutos de diferencia más o menos, lo cual viene en perjuicio del público, y ocurre muchas veces que creyéndose buena su hora, se pierde el correo del día.

¿No podrá tener esto algún remedio?

## Saludo

Con motivo de la gravedad de su señor padre, llegó ayer de las minas de Abangárez nuestro amigo don Victor Céspedes Duke.

Le presentamos atento saludo.

## Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

## FRAGMENTO

Como el niño que en los canales de riego de los jardines, si que atento con los ojos la marcha de la rama caída o de la hoja seca, y toma interés en ver cómo la rama se para en un islote formado por piedras, y corre al estrecharse el canal, y se precipita en la minúscula catarata, y se detiene en el remanso, así contemplo yo a mi espíritu que pasa por la vida.

Y, si alguien me preguntara si ocupación tan necia era digna de un hombre, le diría que el hombre me parece la cosa más repugnante de este planeta, y además le diría que fuera a convencer al niño que se emociona viendo correr la rama por el agua del jardín, de que eso no tiene importancia, que no haga caso de la rama que corre por el arroyo, porque hay océanos y corazones en el mundo.

Pío Baroja.

## LA CARIDAD ES OTRA

La manía de pedir vástese extendiendo con la rapidez de las epidemias, y el supuesto derecho a socorro de gentes que en la buena salud que disfrutaban y medios de vida tienen un buen pasar, va convirtiéndose poco a poco en calamidad para los miembros de Juntas y Sociedades benéficas.

Es necesario que ese prejuicio desaparezca. Las Juntas de Caridad y las Sociedades de socorros hánse establecido para alivio de menesterosos; para los enfermos que no disponen de medios de curación y para los que por una u otra causa carecen de trabajo.

Decimos esto a propósito de lo que ocurrió hace algunos días a una respetable dama, presidenta de cierta Sociedad de socorros. Presentóse en su casa una mujer relativamente joven, respirando vida por todos los costados, bien ataviada, luciendo ricos pendientes y cadena de oro solicitando, ¡pásmense Uds!, un billete de ferrocarril para ir a San José de paseo o en asuntos de negocios. Los que presenciaron la escena perplejos quedaron,

no sabiendo si atribuirla a ignorancia o despreocupación.

Admitimos lo primero. Hay muchas personas,—no de las más ignorantes,—que mantienen la creencia de que los fondos destinados al sacorro del necesitado son bienes comunes, porque de la Caridad proceden. Y esas gentes que disfrutan de salud a toda prueba, que no van a las funciones que se celebran con fines benéficos, que no darían si se les pidiera ni un céntimo para socorrer a los necesitados, preséntanse con aplomo desesperante solicitando hasta un billete de ferrocarril para trasladarse a la capital de la República. Es preciso desterrar de una vez tan funesto prejuicio. Los fondos en poder de las Sociedades benéficas son para algo más grande, de mayor trascendencia que los paseos y viajes: son para aliviar la condición de aquel a quien el dolor le impide ganarse el pan con el trabajo de sus manos.

Los paseos los costea el individuo y los socorros los reciben solamente aquellos que por una u otra causa no pueden trabajar.

## EMILIA DIAZ v. DE MARROQUIN

rinde por este medio las gracias más expresivas a todas aquellas personas que tuvieron la fineza de ayudarla en las penosas circunstancias por que atravesó, con motivo de la enfermedad y del fallecimiento de su esposa

SIMON MARROQUIN

Q. E. P. D.

Puntarenas, 21 de agosto de 1916.

## El nuevo Juzgado

Ya es ley el proyecto presentado en la Cámara legislativa creando el Juzgado civil en Puntarenas.

«La Gaceta Oficial» correspondiente al viernes 18 en curso publica el decreto con el ejecútese del señor presidente de la República. El nuevo Juzgado comenzará a funcionar el 16 de setiembre próximo, cubriendo su presupuesto con la suma destinada al Juzgado segundo de lo contencioso administrativo, que fué suprimido.

Ya era tiempo de que las materias civil y penal fueran separadas en esta provincia, pues las muchas causas que se tramitan en el Juzgado mixto hacían abrumador el trabajo del juez.

## Crespina Oriental

Loción para el cabello

## Divorcio declarado

En el juicio de divorcio instaurado por el señor Carlos Miranda Solano contra su esposa doña Deidamira Guerra Montero, el señor juez licenciado Rodríguez dictó sentencia declarando disuelto el vínculo, por estimar bien justificada la causal en que se fundó la demanda, y que era la de ofensas graves y la sevicia.

Como consecuencia del fallo, la señora Guerra Montero perdió los derechos de exigir pensión alimenticia al marido, y el de gananciales que pudieran haber en el matrimonio, y la guarda y custodia de los hijos corresponderá al marido, quedando en poder de la madre los que no hayan cumplido cinco años, hasta esta edad, y luego pasarán a poder del padre. Fué también condenada la demandada al pago de ambas costas.

## Notas de mina

## La Unión

Agosto 19

Saludo.

Después de haber permanecido dos días en ésta, hoy salió para su finca 'Las Mesas' el apreciable caballero don Agustín Guido, a quien tenemos el gusto de saludar, deseándole feliz regreso en su viaje.

Fallecimiento.

Hoy consignamos la triste nueva de que a las 12 m. y después de cruel y tenaz enfermedad pagó su tributo a la madre tierra la que en vida se llamó María Rojas, hija virtuosa y amantísima madre. Deja cuatro niños en la orfandad. Nuestro más sentido pésame a la familia doliente y en particular a don Agapito Thomé. ¡Resignación!

Misionero.

Ayer 17 nos llegó uno, tal vez compañero del padre Zcar. . . . . fías que hace poco nos visitó. Hoy salió llevándose algunos cristóbarles con fines más o menos altruistas, según él y para socorrer a los huérfanos de la guerra europea. Son tantos los huérfanos, que se nos hace duro creer que el misionero lleva a cabo su noble proceder!

Que su jira le sea pródiga en cristóbares, dada la sencillez de nuestras gentes, como recompensa al barro y agua que soporta su pobre humanidad. Y excuse por ahora, el Reverendo!

Corresponsal

## Exportacion

Desde el 1º de enero al 30 de junio la exportación por el puerto de Puntarenas, fué como sigue:

Café: 57.019 bultos con 3.788.784 kilos.

Cacao: 265 bultos con 15.305 kilos.

Piel y cueros: 4.480 bultos con 135.659 kilos.

Hule: 131 bultos con 8.160 kilos.

Maderas: 5.371 bultos con 1.039.900 kilos.

Minerales: 2.512 bultos con 176.194 kilos

Concha-perla: 127 bultos con 8.222 kilos.

Mollejones: 1.297 bultos con 49.285 kilos.

Varios: 798 bultos con 40.762 kilos.

## Matrimonio en Chomes

(Por telégrafo)

Agosto 21.

—Hoy por la mañana contra jeron matrimonio en este lugar, la hermosa morena Carmen Ramírez con el señor Belisario Busano. Bendijo el señor cura de Puntarenas que vino a decir la misa. Apadrinaron doña Francisca de Reyes y don Alejandro Noguera. Después de la ceremonia hubo una alegre reunión en casa del novio. Felicidad eterna para el nuevo hogar.

—Hay en ciernes otros matrimonios que diré en una de mis próximas notas, por correo.

—Las fiestas principiaron ayer y han seguido un tanto animadas.

Corresponsal

## Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

## Crónicas cañeras

Agosto 20.

Mi estimado señor director:

Le extrañará a usted mi largo silencio, pero me permito manifestarle que lo poco que por aquí ha ocurrido no merece la molestia para usted y para mí, de escribirlo.

Hoy sí tengo material.

—Ha llegado a estos lares nuestro muy querido amigo y médico del pueblo doctor don Eduardo J. Trejos a quien deseamos como siempre una feliz residencia entre nosotros.

A propósito. Hemos visto lo bien recibido y atendido que fué el doctor Trejos en su misión especial a la querida y hermana república de Cuba, por lo cual lo felicitamos muy cordialmente. Platicando particularmente con él se extendió en explicarnos su misión y nos hizo una relación clara de lo bien atendido que fué por el Cuerpo de Sanidad de la Habana y sus médicos especiales en los ramos que él iba a tratar. Aparte lo que nos dijo el doctor Trejos, vimos varios periódicos de la isla antillana en los cuales se relatan las atenciones que mereció nuestro galeno. Reciba el doctor Trejos nuestra sincera felicitación.

—La Junta de Educación está de plácemes. Figúrese usted que a su pedimento, el señor subsecretario de Instrucción Pública ha acordado conforme con el señor inspector de Escuelas la creación del maestro de quinto grado y un maestro más para el primer grado C; creo que así progresan los pueblos. Bien por el señor subsecretario González que se desvive por la educación primaria.

—Nuestros caminos, mi estimado amigo, son una amenaza a las personas que por ellos tienen que transitar, pero peor es si tomamos en cuenta que tenemos ríos de grandes raudales donde ni siquiera hay puentes rústicos o de palos, como aquí decimos, por los cuales se pueda pasar. Hace pocos días fué el doctor Trejos como médico de Bagaces y llamado por don Juan Acuña, a atender a la señora de él y a su hija Lolita, maestra de escuela de aquella villa, y a su vuelta el doctor escapó de perder su vida al atravesar uno de los ríos caudalosos que hay que pasar de este cantón al de Bagaces. El Curubici estaba "grande" y el doctor, por no perder tiempo y por no tener otro lugar por donde pasar, se tiró con la bestia al agua exponiendo su vida para venir a atender a sus enfermos que aquí tenía. Milagrosamente salvó su vida el doctor, perdiendo en cambio un anillo de gran estimación para él. Ya es tiempo de que el Supremo Gobierno se preocupe de los caminos públicos del Guanacaste y sobre todo porque a nuestros ríos del Este se les pongan puentes. Nuestros diputados se preocupan mucho de los cantones de Liberia, Santa Cruz, Nicoya y Filadelfia y se olvidan que existen Bagaces y Cañas y el nuevo de Abangárez.

Corresponsal

## Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

## FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1º de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916.

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

## Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos . . . . . qq.	16 00
— — petacas . . . . .	15 50
— del país . . . . .	14 50
Almidón de yuca . . . . .	16 00
Azúcar . . . . .	12 00
Ajos . . . . .	25 00
Alpiste . . . . .	40 00
Aceitunas . . . . . doc.	6 50
Bacalao . . . . . caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país . . . . . qq.	25 00
Cueros de res . . . . .	63 00
Café 1a . . . . .	28 00
— 2a . . . . .	23 00
— 3a . . . . .	18 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— Pabst . . . . .	55 00
Cognac . . . . . caja	58 00
Canfin Stella . . . . .	14 50
Caucho . . . . . qq.	80 00
Dulce pequeño . . . . .	8 50
— grande . . . . .	8 50
Frijoles negros . . . . .	20 00
— blancos . . . . .	00 00
— colorados . . . . .	28 00
Fósforos . . . . . lata	30 00
Fideos . . . . . caja	2 00
Gasolina . . . . . lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán . . . . .	13 50
— Dayton . . . . .	13 25
— León . . . . .	13 50
Jabón Roiz . . . . .	6 50
Jamón . . . . .	90 00
— del Diablo . . . . . caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras . . . . .	23 00
Maíz . . . . . fanega	56 00
Macarrones . . . . . caja	2 00
Ostiones . . . . .	18 00
Piel de venado . . . . . qq.	80 00
Papas . . . . .	7 00
Pescado seco . . . . .	00 00
Plumas de garza . . . . . onza	12 00
Papel de envolver, bulto	16 00
— sacos . . . . . qq.	30 00
Queso fresco . . . . .	32 00
— seco . . . . .	32 00
Sal . . . . . 50 kilos	7 00
Suela . . . . . qq.	75 00
Salsa de tomate . . . . . doc.	8 00
Salmón . . . . . caja	22 00
Tabaco, General . . . . . qq.	90 00
Té negro . . . . . lb	2 00
Vino blanco . . . . . caja	18 00
— tinto . . . . .	14 00
— Jerez Jelber . . . . .	22 00
— San Rafael . . . . .	32 00
Velas Roiz . . . . .	9 50

## Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

## MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala  
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,  
frente a LIZANO & COIN

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,  
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

## LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecidos.

San José

# “LA PRIMOROSA”

**Sarkis M. Brais**

PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos.  
Puntarenas, agosto de 1916.

## LA EUREKA

**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

## H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING  
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país, y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, **Wm. Werckenthien**

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

## Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO “EL TEMPISQUE”  
LA VENDE SU AGENTE

**Manuel Burgos**

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de mañífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

## Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

## COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**

Agente en Puntarenas.

## SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita € 4.00—a El Pozo € 6.00—a Golfo Dulce € 8.00  
Por alimentación se cobrará extra € 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

**Santiago Sajel—AGENTE GENERAL**

# -- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

## EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de € 2.00, € 5.00 o € 10.00 adquiere usted una póliza de € 200.00, € 500.00 o € 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolinia rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Manzanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

## José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

## MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

## La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Cable: "Lizcano" — Puntarenas, C. R. — Apartado No 48

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

IMPORTACION Y EXPORTACION

BAZAR FRANCÉS  
Avenida 1ª Oeste

El BUEN GUSTO  
Frente al Cuartel

La PRIMA  
Pista N.º 1ª del Mercado

LIZCANO & COIN

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS.

COSTA RICA

## NOTAS DEL REPORTER HACIA CHOMES

A las nueve de la mañana soltaba las amarras la lancha "Poás" llevando a bordo al señor gobernador de la provincia, agente principal de Policía, subinspector de Hacienda y varios de los que habíamos sido invitados a pasar el día en el pintoresco pueblo de Chomes, el cual celebraba con su tradicional esplendor las fiestas cívicas.

Del grupo de curiosos que presenciaba la partida de la embarcación destacábase la gallarda y alba figura del comandante Garro, presentando una cara que no debía de ser la que destina a los días de fiesta. La expresión del rostro del comandante Garro ni era hosca ni huera: era una cara de Semana Santa, reflejando la impresión que el espíritu recibe meditando en los misterios del Viernes Santo. Y había motivo para que de aquella guisa se mostrara la a veces sonriente cara del comandante Garro. Haber vestido albo traje con un cuidado y pulcritud que delatan la permanencia de sesenta minutos frente al espejo para... quedar-se en tierra, obligado por el "cumplimiento" del deber dominical es para que uno, aunque no sea comante en ejercicio, se dé a todos los diablos habidos y por haber.

\*\*

La niebla densa que en aquellos momentos envolvía los altos picos de las cordilleras que, como anillo de esmeraldas aprisionan las tranquilas aguas del golfo y los negros nubarrones que flotaban sobre nuestras cabezas, presagiaban un día lluvioso, siendo éste el tema de conversación durante la travesía.

Navegando por las azuladas aguas de aquel pintoresco estero, que tan grata impresión causó al doctor don Valeriano Fernández Ferraz y que tan bellas frases de sincero elogio arrancó de la gallarda pluma del querido mastro el año pasado, llegamos al amplio muelle y allí fuimos recibidos galantemente por el agente principal de Policía, señor Sandino; don Nicolás Torres, y otros amables vecinos cuyos nombres no recuerdo.

Puestos en marcha, entramos en el industrioso pueblo a los acordes de alegre paso doble, tocado por la banda que nos seguía.

Al estrechar la mano de mi buen amigo don Miguel Velázquez, me invitó a visitar la escuela que con general aplauso

dirige. El local es amplio, ventilado, notándose en las aulas la cuidadosa limpieza hija del cariño que a su honrosa profesión tiene el señor Velázquez. Espacioso corredor en la parte de atrás del edificio, completándose con amplio patio, que dentro de algunos meses será hermoso jardín, sombreado de frondosos árboles. En la parte Norte nos llamó la atención, y por ello felicitamos al amigo Velázquez, un pedazo de jardín cuyos canteros forman el mapa de Costa Rica.

Terminada la visita nos reunimos a nuestros compañeros de viaje en el establecimiento de la esquina, y en uno de los salones fuimos obsequiados con esplendidez por el agente principal de Policía, don Feliciano Quirós, don Nicolás Torres y otros importantes vecinos. De allí pasamos a la casa del señor Quirós y estuvimos departiendo amigablemente con la honorable familia, hasta la llegada del aviso: ¡El almuerzo está listo!

\*\*

Pasamos a la casa fronterera. Aquello no fué un almuerzo: fué un verdadero banquete. Por cierto que al trinchar un dorado y oloroso pavo, alguien recordó la extraña cara del comandante Garro.

De la mesa nos dirigimos a la plaza destinada a la lidia de los toros. ¡El ganado! Bravo y de buena lámina. Los lidiadores, a caballo. Gracias al oportuno quite de quien firma estas líneas no lamentamos la rotura del pellejo de Miquelito Fulton, al descender involuntariamente del caballo que montaba, cuando quiso saludarlo con los largos cuernos la brava res que se le aproximó.

Corrección y alegría, fueron las notas dominantes aquel inolvidable día.

De los bailes y siguientes fiestas se encargará nuestro Corresponsal.

La laboriosidad y riqueza del pueblo de Chomes, las condensa una frase de don Feliciano Quirós: «Aquí nadie pide limosna».

Al terminar estas cuartillas el repórter, en su nombre y en el de sus compañeros, da las más expresivas gracias a los señores Quirós, Torres, Velázquez, Sandino y Noguera tanto por las atenciones que con nosotros tuvieron como por las gratas horas de solaz que nos han proporcionado.

MALVALOCA

## Buen servicio

Los anaqueles de las cantinas y refresquerías presentan a la vista del visitante una nota de color de tonalidades ambarinas, muy sugestiva, encerrada en cristallinas botellas que en el frente ostentan elegante etiqueta.

Es la kola champagne "Soto y Raven," perfeccionada por el gran Napoleón y ofrecida a precio muy reducido a los que gustan de refrescar con bebida sana y agradable. La kola "Soto y Raven," por su pureza, transparencia y gusto exquisito nada tiene que envidiar al divino néctar que los dioses mitológicos tomaban en el monte Olimpo.

La aparición de la kola "Soto y Raven" ha venido a llenar un gran vacío y a la vez presta el gran Napoleón gran servicio a las provincias de Puntarenas y Guanaaste.

## Movimiento de maestros

En sustitución de don Ramiro Vallier, que renunció, ha sido nombrada maestra de la escuela de Bolsón la señorita Victoria Rodríguez.

—Maestra agregada de la escuela de San Juan de Santa Cruz fué nombrada la señorita María Acuña, en lugar de la señorita Alicia Castillo que presentó su renuncia.

## REMATE

De mutuo acuerdo de partes en el balcón exterior de la judicatura Civil de esta provincia, se rematarán el día 30 de los corrientes a las 9 de la mañana, varias fincas pertenecientes a la sucesión de don Recaredo Gutiérrez y al suscrito Pedro Alvarez.

Magnífica ocasión de adquirir propiedades bien situadas sin mayores desembolsos.

Entre los fundos urbanos que se subastarán figura la casa del lado Este del Mercado y separada de este edificio, por sólo una calle de seis u ocho metros. Cualquiera con doce mil colones puede ir a hacer un esfuerzo por adquirirla. Su cabida es como de media manzana.

Puntarenas, agosto de 1916.

Dolores P. vda. de Gutiérrez.

Pedro Alvarez.

## BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

## Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Diríjase al apartado 63.

## ¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito — Farmacia Universal.

## EMPRESA DE NAVEGACION

### En el Golfo de Nicoya

Tarifas para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Chomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—La lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas.

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

## Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

## Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

## LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Formas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

## Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería  
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país  
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza